

L'Aïd-el-Fitr, fête de la rupture du jeûne du mois de ramadan, a lieu aujourd'hui en France



La Grande mosquée de Paris, le 18 mai 2018. (PHILIPPE LOPEZ / AFP)

franceinfo avec AFP

Aujourd'hui, les musulmans de France fêtent l'Aïd-el-Fitr / Aïd-al-Fitr, la fête de la rupture du jeûne qui marque la fin du mois sacré de ramadan.

L'Aïd-el-Fitr ou Aïd-el-Seghir (petite fête) est l'une des deux dates les plus solennelles du calendrier musulman avec l'autre Aïd, l'Aïd-el-Kébir ou Aïd-el-Adha, la grande fête ou fête du sacrifice. L'Aïd-el-Fitr est aussi l'occasion de repas de fête en famille, de visites rendues à ses proches et d'échanges de cadeaux.

Une aumône de 5 euros pour les pauvres Aïd el Fitr

L'annonce de sa date en France a été faite à l'issue d'une courte et très symbolique cérémonie de "nuit du doute" à la grande mosquée de Paris. Ses responsables déterminent chaque année les dates de début et de fin du ramadan sur la base de l'observation du croissant lunaire, en conformité avec le choix opéré par les principaux pays arabo-musulmans. Le mois de ramadan avait commencé le 17 mai en France.

Lors de l'Aïd-el-Fitr, les musulmans sont invités à acquitter une aumône pour les pauvres, la zakât-el-Fitr. Cette ressource substantielle devait être fixée à 7 euros par personne sur tout le territoire, mais certaines instances musulmanes ont maintenu le montant de 5 euros.